12 Sports

Football/En prélude à la CAN 2017/Publication de la liste des 23 Panthères

Trois locaux et des surprises

Serge Alexis MOUSSADJI

Libreville/Gabon

LA Fédération gabonaise de football (Fégafoot) a publié, hier, sur sa page Facebook, la liste des 23 Panthères - la première de Jose Antonio Camacho - qui prendront part à la phase finale de la CAN Total Gabon 2017.

Premier constat, le nouveau sélectionneur, en dépit de certaines remarques sur le niveau du National Foot 1, n'a pas hésité à faire confiance à trois locaux. Yves Stéphane Bitseki Moto (CF Mounana). aura à ses côtés deux autres joueurs évoluant au Gabon. Il s'agit du défenseur central Franck Perrin Obambou (Stade Mandji) et l'attaquant Cédric Ondo Biyoghe (CF Mounana). Ces locaux viennent donner du relief au souhait formulé par le président de la Fégafoot, Pierre-Alain Mounguengui en novembre dernier. Celui-ci, quelques heures après la rencontre amicale contre les Comores organisée au stade d'El Menzah à Tunis, avait émis le vœu que le nouveau sélectionneur (qui n'était pas encore nommé) ne fasse plus l'impasse sur les joueurs du championnat. Il a été entendu.

Au regard de cette liste publiée, hier, Camacho a vraiment tenu à intégrer de nouvelles têtes. Denis Athanase Bouanga (Tours FC, France) et Junior Serge Martinsson Ngouali (IF Brommapojkarna, Suède) font ainsi leur apparition. Bouanga, qui hésitait encore à rejoindre les Panthères,

avait été cependant aperçu lors des deux dernières sorties des Fauves de l'Ogooué. Ses discussions avec les responsables du football gabonais avaient laissé présager qu'il pouvait intégrer la tanière. Ce qui a été confirmé hier.

Les problèmes administratifs de Martinsson Ngouali sont désormais loin. Ses difficultés d'antan ne lui avaient pas permis d'être aligné pour les rencontres contre la Mauritanie et la Côte d'Ivoire, en mai et juin derniers, même s'il faisait partie du groupe. Mais cela lui avait au moins permis de connaître l'environnement gabonais.

L'un des postes qui a fait bondir les internautes est celui de gardien de but. Beaucoup n'ont pas compris pourquoi Anthony Mezui, qui est sans club actuellement, a été préféré à Donald Nze (AS Pélican) qui a été désigné comme le meilleur portier du championnat national l'année dernière. 🕏 Sans cependant présumer des prochaines explications de Camacho, l'on peut avancer que l'expérience internationale et le vécu avec le groupe a joué en faveur du premier. Mais le fait de trouver Donald Nze sur la liste d'attente peut signifier pour lui qu'il peut intégrer le groupe des Panthères s'il continue à travailler. C'est plus un signe encourageant qu'une sanction.

LES ABSENTS • D'autres points sont aussi à relever. Didier Ibrahim Ndong (Sunderland AFC, Angleterre) rentre au bercail après avoir



On connaît désormais la liste de Jose Camacho.

été sanctionné lors du dernier regroupement des Panthères en novembre. Yoann Wachter (CS Sedan Ardennes, France) a conservé sa place dans le groupe. Son bon match contre les Comores, à deux postes différents (défenseur central, puis milieu de terrain) semble avoir plaidé en sa faveur. Malick Evouna et Merlin Tandjigora, qui évoluent tous les deux en Chine, sont également sur la liste.

licatesse avec son genou, Yrondu Musavu-King est le grand absent de cette liste. Ce qui pourrait être la conséquence de sa volonté de se consacrer à son club Toulouse. « La Can n'est pas ma priorité», avait-il laissé entendre il y a peu de temps. Une conférence de presse est programmée le 4 janvier 2017 à 10h à l'hôtel Nomad, afin d'échanger avec les hommes des médias sur tous les contours de la préparation de l'équipe nationale.

La liste des 23 Panthères :

Gardiens de but : Didier Ovono (KV Ostende, Belgique), Yves Stéphane Bitseki Moto (CF Mounana), Anthony Mfa Mezui (sans club).

Défenseurs : Lloyd Palun

(Red Star, France), André

Biyogho Poko (Kardemir Ka-

rabukspor, Turquie), Aaron

Appindangoye (Stade Lavallois, France), Franck Perrin Obambou (Stade Mandji), Bruno Ecuélé Manga (Cardiff City FC, Pays de Galles), Yoann Wachter (CS Sedan Ardennes, France), Johann Serge Obiang (ESTAC Troyes, France), Benjamin Ze Ondo (Mosta FC, Malte) Milieux de terrain: Junior Serge Martinsson Ngouali Brommapojkarna, Suède), Levy Clément Madinda (Nastic Tarragona, Espagne), Guelor Kanga Kaku (Etoile Rouge de Belgrade, Serbie), Merlin Tandjigora (Meixian Hakka FC, Chine), Didier Ibrahim Ndong (Sunderland AFC, Angleterre), Samson Mbingui (Raja Casablanca, Maroc), Mario René Junior Lemina (Juventus

Attaquants: Pierre Emerick Aubameyang (Borussia Dortmund, Allemagne), Malick Evouna (Tianjin Teda FC, Chine), Denis Athanase Bouanga (Tours FC, France), Serge Kevyn Aboue Angoue (Uniao Leiria, Portugal), Cédric Ondo Biyoghe (CF Mounana)

Turin, Italie)

Liste d'attente: Axel Meye (Eskisehirspor, Turquie), Johan Lengoualama (Raja Casablanca, Maroc), Donald Nze (AS Pelican).

Droit au but

Outre Frédéric Bulot, en dé-

Camacho et le risque d'un saut dans l'inconnu

POUR des raisons de deuil familial, nous sommes partis précipitamment, la semaine dernière, sans crier gare. Nous prions donc nos fidèles lecteurs de nous excuser pour ce lapin...

Ceci étant, de retour à Libreville, nous sentons monter la etite fièvre de la Coupe d'Afrique des nations (Can 2017) que notre pays organise dans un peu plus de deux semaines. Mais, on entend aussi des éclats de voix, voire des disputes non loin de la tanière des Panthères du Gabon. En tendant bien l'oreille, des voix de plus en plus audibles nous enseignent qu'il s'agit d'une mésentente, entre les responsables de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) et sa Direction technique nationale (DTN). Et

là, nous ne pouvons que nous arrêter, pour bien comprendre ce qu'il se passe.

A l'évidence, et c'est ce qui fait qu'il y ait des éclats de voix, le DTN, José Garrido, aurait choisi des adversaires de piètre qualité pour rencontrer les Panthères du Gabon en tests-matches. On parle de la modeste formation du Centre Mbérie Sportif (CMS) qui n'est que 8e du championnat national, ou de CF Mounana, ce champion aux petits sabots, qui n'en mène pas large, lui non plus. Et si, en plus, on se souvient qu'il n' y a pas longtemps, le nouveau sélectionneur, Jose Antonio Camacho. avait, après avoir suivi quelques matches, comparé notre National-Foot à la 3e division espagnole, on comprend d'autant mieux les

réticences, voire les profondes réserves de certains. A commencer par les responsables de la Fégafoot qui veulent d'une rencontre d'un bon niveau et qui avaient, par conséquent, opté pour test-match contre les Warriors du Zimbabwe, une équipe qualifiée pour la Can 2017, logée dans le groupe B qui sera basé à Franceville... L'impression qui se dégage ici, c'est que le DTN ne jouerait pas franc-jeu avec le nouvel entraîneur national, Jose Antonio Camacho. De là à penser qu'il veut sa chute, il n'y a qu'un pas que beaucoup n'ont pas hésité à franchir. En effet, si l'Espagnol était à la tête des Panthères du Gabon depuis au moins six mois, et qu'il avait la maîtrise totale de son groupe, on comprendrait qu'on choisisse de faibles adversaires pour peaufiner la préparation de l'équipe nationale gabonaise. Car, le but de ce genre de rencontre est avant tout d'asseoir son système de jeu et de tester l'efficacité de l'attaque qui doit être en totale confiance et cracher du feu.

Or, Camacho n'est à la tête des Panthères du Gabon que depuis le 1er décembre 2016, date de la signature de son contrat. Il ne connaît donc l'équipe qu'à partir des informations fournies par la DTN et d'autres sources fédérales. Conséquence : il n'a pas la maîtrise de son groupe. Un test-match de haut niveau lui aurait permis de mieux jauger son équipe et d'être en mode compétition, l'adversaire étant de qualité.

Sans vouloir jouer les rabatjoie, nous rappelons simplement que l'équipe nationale gabonaise est dans une situation très délicate. Coupée de sa base, elle est également minée de l'intérieur par de petits clans. En un mot, l'ambiance est viciée, pour ne pas dire pourrie dans la tanière. Un match grandeur nature aurait sans doute permis à Camacho de découvrir tout cela. Et d'y apporter, si possible, des solutions idoines, tout en donnant des gages d'être à la hauteur, aussi bien de la situation que des enjeux d'une Can disputée à domicile. Dans cette situation, il court le risque de faire un saut dans l'inconnu, avec tous les risques que cela comporte...

Par J. NGOM'ANGO